

ALCOY 21 DE JULIO DE 1881.

### LOS SUCESOS DE ORÁN.

Ya se conocen pormenores de la marcha de Bou-Hamema hacia Frendah y de su presencia en las inmediaciones de esta ciudad. Le seguían 1.200 infantes y 1.500 caballos. Del grueso de esta tropa rebelde se han separado en algunos puntos destacamentos, ya para simular ataques como el de Kreider, que tan bien resistieron los tiradores, ya para hacer su ordinaria colecta de víveres y provisiones.

El día 14 llegó Bou-Hamema con el grueso de su contingente á cuatro kilómetros de Frendah. Un telegrama de ese día dice que en la mañana del mismo se empeñó una acción entre los rebeldes y las tropas francesas.

Otro despacho del 15 nos permite ampliar esa noticia. Según ese despacho, al saber el coronel Brunetiere que Bou-Hamema se aproximaba á Frendah, salió á su encuentro. El marabut había ya vuelto tropas, y se retiraba precipitadamente hácia el Mediodía; pero la columna francesa logró alcanzar su retaguardia en las alturas de Ain Medrissa, y la ha ido picando durante tres horas, en las cuales le ha causado algunas bajas. La necesidad de dar descanso á las tropas francesas interrumpió la persecución, que ha debido continuar en la tarde del mismo día 14.

No hay noticias posteriores á estas. Ignoramos si la columna Brunetiere habrá logrado mayor ventaja en los días sucesivos y si Abu-Amema continuará su marcha hácia el Sur de la provincia ó habrá variado de rumbo.

Continúa reunido el consejo general de Orán. La comisión nombrada va á proceder á la información propuesta sobre los últimos acontecimientos. Las sesiones que sigue celebrando esa asamblea, son borrascosísimas y en ellas aparece de relieve la discordia entre la autoridad civil y la militar, que es cada día mas profunda.

En la sesión del día 9 de julio el consejo municipal de Argel ha votado esta proposición:

«Considerando la emoción general producida en Argelia por los últimos sucesos:

«Considerando que es necesario imponer á los unos y tranquilizar á los otros por medio de una serie de medidas que dispongan y aperciban todas nuestras fuerzas.

«El consejo municipal acuerda expresar su deseo de que el efectivo de las tropas regulares empleadas en Argelia se aumente enseguida en grandes proporciones, y que en todos los pueblos del interior se proceda al armamento de la población civil.»

Desde Almería telegrafían á *El Liberal*:

Almería 17 (9.40 n.)

Acaban de arribar los vapores *Victoria* y *Numancia* con 650 pasajeros en su mayoría españoles fugitivos de Orán.

Entre ellos viene uno de los seis españoles rescatados hace pocos días del poder de Abu-Hameina. Se llama Rafael Fenoy y no cuenta mas de doce años.

Cuenta que ha estado en poder del feroz marabut treinta y un días, pasando las mayores miserias. Quedan todavía prisioneros, según un cálculo, unos cuarenta. Refiere que al despedirse los rescatados de los compañeros que quedaban ocurrió una conmovedora escena de lamentos.

Otro español, prisionero de Abu-Hamema durante 22 días, lleva también hoy en estado deplorable de salud: casi parálítico ha sido conducido al hospital. Este escapó burlando á sus guardalores.

Un gentío inmenso ha acudido al muelle y todo el mundo se disputaba la satisfacción de abrazar á los libertados.

Uno y otro aseguran que las fuerzas de la insurrección aumentan considerablemente.

Han desembarcado también cuatro viudas cuyos maridos fueron víctimas en las matanzas del 11 y 12 de junio.

Por último, entre los fugitivos ha venido un moro que desea ser cristiano y español. Mañana será bautizado. Dicen que este moro ha favorecido mucho á nuestros compatriotas.

Repártense entre los pasajeros pobres, 1.100 libras de pan y 10 arrobas de bacalao.

Las noticias de Orán refieren nuevos atropellos de los insurrectos. La intranquilidad es general en toda la provincia.

En Al-el-Adjor han aparecido seis hombres colgados. En las afueras de Orán ocurren diariamente asesinatos casi todos en europeos.

Muchos comerciantes é industriales españoles establecidos, preparan sus liquidaciones para regresar á España.

El próximo vapor traerá otros rescatados.

El periódico *Charivari*, oranés, publica una caricatura que presenta á nuestros buques anclando en los espartales para ir en persecución de los árabes. Esto ha producido una protesta de indignación entre los españoles.—D.

### CARTA DE TÁNGER.

«Tánger 12 de Julio de 1881.

Insistiendo en mis apreciaciones, sigo creyendo que la atención de nuestro Gobierno debe fijarse con seria reflexión en este imperio de Marruecos, para poder en un momento dado evitar y contener los conflictos que puedan presentarse, toda vez que en ello está interesada con fundado motivo nuestra nación.

Los acontecimientos actuales, y más que nada los que en un momento dado pueden surgir, reclaman de nuestra legación una gran inteligencia, un tino excesivo y un espadolismo á toda prueba, como medio necesario para conseguir y no perder, recabar y no comprometerse.

La política que en los actuales momentos se está desarrollando en este imperio debe tenernos sobre aviso y en perpetua vigilia, pues para comprenderlo bastarán las ligeras consideraciones que, deducidas de los hechos, paso á exponer.

El partido religioso, ó sean los cherifes y monales, se ha apoderado completamente del imbécil Muley Hasan, y como consecuencia de ello el fanatismo comienza á

dejarse ver desde la morada del sultan hasta el último aduar.

Estos maliciosos y fanáticos santones han dado comienzo á su obra haciendo comprender al emperador que la salvación y vida de sus estados estriba, no en la protección de ninguna nación determinada sino en la excitación de la fe y en la unión, por medio de la religión, de todos sus súbditos; y como quiera que la fe en estos salvajes, sabiendo explotarla, es el talismán poderoso para todo, desde el moro de la ciudad hasta el más tenaz del campo árabe, excitados y dispuestos, por tanto, á obedecer con ciega sumisión el mandato que en nombre de la religión se le haga.

Esta reacción religiosa puede traer acontecimientos importantes, y por lo pronto está consiguiendo la unión sólida de los habitantes de este territorio, que por espacio de mucho tiempo se encontraban en completa división.

La palabra y exaltación del marabú y las noticias que vienen de Argelia comienzan á dar fruto, y lo mismo de las ciudades que de las montañas de W. y R. y Angh ra abandonan muchos sus hogares para unirse al morabito árabe, puesto que en el ven. ro al caudillo, sino al enviado que por di. po. celo. divina acomete contra los cristianos en una guerra de exterminio.

En Marruecos no es posible tomar el pulso á la opinión, porque no existe: el moro no sabe lo que quiere ni lo que piensa antes de entrar en la mezquita, y si en ella se le escita en nombre de la religión, es capaz de todo, lo cual, en mi humilde opinión, hace grave la situación actual, por no poderse presumir lo que puede acontecer.

Estas son las razones y estos los motivos que me llevan á sostener la necesidad de una gran inteligencia por parte de nuestra legación, y la conveniencia de que estén guardadas, hasta con exceso, nuestras plazas de la costa, pues de la misma manera que nada puede ocurrir, una noticia ó una predicación, puede en un momento dado dar margen á graves acontecimientos y si tal ocurriese la responsabilidad del

= 156 =

el lugar de la escena.

El león continuaba adelantando, y yo podía ahora apreciar la distancia que me separaba de él; percibía las notas serdas y regulares de su ruidosa respiración.

Avancé aun algunos pasos sobre el límite del claro por donde iba á aparecer con objeto de dispararle á boca de jarro.

Le oía adelantarse hasta á treinta pasos, luego á veinte, después á quince y aun tenía no llegar á verle.

—¿Si volverá sobre sus pasos? ¿Si no saldrá al claro? pensaba yo.

Y á cada ruido que me indicaba su proximidad, mi corazón latía mas fuerte, ébrio de gozo y de esperanza.

Una sola reflexión inquietó mi ánimo.

—¿Si me fallase el tiro?... me pregunté mirando mi fusil.

Pero la confianza renació en el instante mismo, y no dudé si no de la aparición tan pronto deseada.

El león, después de haber hecho una pausa de algunos momentos, que me parecieron un siglo, empezó á rujir de nuevo.

Por fin, á la luz de las estrellas, pude ver delante de mí, á algunos pasos sola-

= 155 =

prender, empezó á olfatear, y luego se deslizó de cimento con bajo el bosque el pelo erizado y la cola entre las piernas.

Un momento después volvió á escape todo azorado, y se acurrucó temblando entre mis piernas.

Me y poco después oí pasos pesados y ruidosos sobre las hojas que alfombraban el suelo, y el roce de un cuerpo voluminoso á través de los árboles próximos al claro.

Era el león que salía de su guarida, y se dirigía derecho á nosotros, sin sospechar nuestra presencia.

Bou Aziz y el ephise encaraban ya sus fusiles.

Les indiqué el tronco de un lentisco á algunos pasos detrás de mí, intimándole la orden de no moverse de allí hasta el final del drama.

Estos valientes tenían tanto mayor mérito á mis ojos, cuanto que, apesar de su terror extremado, no habían querido dejarme solo.

Llámesse como se quiera, yo creo que indica un gran valor, sobre todo, cuando se duda del éxito, el limitarse al papel pasivo de espectador, quedando, sin embargo, en

= 152 =

seta que dominaba la guarida del león.

Despedí los caballos y los árabes, no dejando cerca de mí mas que á Bou-Aziz, un spahis indígena llamado Ben Oumbark, y un perro que llevaba el glorioso nombre de león.

Durante esta carrera de dos horas, á través de los campos, yo había llevado mi fusil en bandolera, y cuando quise cargarle, observé con sentimiento que había perdido el gatillo izquierdo.

No tenía mas que un tiro que disparar.

Este descubrimiento me fué extremamente desagradable; pero era mi último día de licencia y debía tomar mi parte.

Cargué con bala forzada y con la atención mas minuciosa el cañón de mi fusil, y aguardé el despertar del león.

Ya el día desaparecía; el bosque comenzaba á tomar un tinte sombrío, y ya la, si no es la ausencia de los jaalies ojeando en los claros, me anunciaba a la presencia de aquel á quien buscaba.

Sabia que la luna no alumbraría aquella noche, y en la minuto que trascurre á presurosa el crepúsculo, y después la noche que debía ser la última.

Gobierno sería inmensa.

Las circunstancias no son las más apropiadas para estar tranquilos, y en casos tales, mas vale el exceso de prevision que el alarde de confianza; el primero en nada perjudica, mientras que el segundo lleva consigo los hechos de Mascara y de Saida.

Nada importa que las llamadas autoridades del sultan nos ofrezcan garantías, puesto que ellas no pueden responder, y al moro hay necesidad de conocerlo; conociendolo, se sabe que no es posible fiar en sus palabras, porque generalmente hace mas propuestas en todo aquello que está dispuesto á no cumplir.

No me cansaré de repetirlo: el Gobierno debe, con preferente atención, fijarse en este imperio, no perder de vista el menor de los detalles, vivir prevenido dentro de nuestras plazas de la costa y no fiar en promesas que facilmente dejan de cumplirse, pues los intereses de la nación exigen todo esto, y algo mas en nombre de sagrados derechos.»

### Seccion local.

## Casa de Desamparados en construccion.

La Junta directiva de las obras de este benéfico Asilo, que la caridad de los alcayanos con incansable empeño está levantando llevada de su celo en pro del establecimiento cuya administracion se le ha confiado, juzgó oportuno invitar al Excelentísimo Sr. Arzobispo de la diócesis para que prestara su cooperacion á la obra empezada, y al efecto le transmitió la comunicacion que á continuacion transcribimos y á la que S. E. ha dispensado la honra de corresponder, segun consta en la respuesta á dicha comunicacion que tambien copiamos al pie de esta.

Dice así el escrito de la Junta:

Excmo. é Illmo. Sr. Arzobispo de Valencia.

EXCMO. é ILLMO. SEÑOR:

No desconocerá ciertamente V. E., que con tanto interés como paternal amor atiende á todo lo que con el bienestar moral y aun material de sus diocesanos concierne, no desconocerá, decimos, el grandioso pensamiento que se ha planteado y se está llevando á la realizacion en esta ciudad, de levantar un Asilo de Desamparados que sea templo digno erigido á la Caridad, la mas sublime de las virtudes. Proposito tan grande, empresa de tamaña entidad es

superior de todo punto al esfuerzo individual al lado; así es que la Junta que suscribe, fija su mirada en tal consideracion, ha procurado asociar á su idea á todas las clases de la Sociedad, interesándolas por igual para que cada una en la medida de sus fuerzas contribuya á la realizacion de un propósito tan noble y levantado, como necesario de todo punto, dado el creciente desarrollo de esta industriosa ciudad, sugere como todos los centros industriales á los grandes tratadotes de las leyes economicas y á las contingencias desastrosas que son su secuela. No solo ha hecho esto la Junta infrascripta; ha hecho mas: ha arrojado recursos, ha echado mano de todos los medios asquibiles y conducentes, dentro del terreno digno y levantado que la obra impone, á la realizacion de la misma, logrando con esto dar un pequeño impulso á los trabajos, que hoy se hallan en satisfactorio estado de adelantamiento. Pero sus recursos necesitan acrecentarse y la Junta no ha dudado en su consecuencia, en ensanchar su círculo de accion. Para ello, contando con el amor y el cariño final que los habitantes de esta ciudad profesan á V. E., y firmemente persuadidos los que suscriben de que su valiosa cooperacion se ha de traducir en nuevas manifestaciones del entusiasmo público y de la caridad de nuestros paisanos, ambicionan que V. E. se asocie al pensamiento, contribuyendo de alguna manera al objeto deseado. La Junta tiene la honra de anunciarle haber establecido en el paseo de la Glorieta de esta ciudad, un Kiosco con una rifa segun la costumbre ahora establecida en todas las capitales, y si á V. E. parece oportuno, pudiera designar algunos ó algunos objetos para dicha rifa, lo que incluiria grandemente en el éxito de la misma, al par que quedaria asociado el ilustre nombre de V. E. á una obra de tanta consideracion como lo es la Casa de Desamparados que se está construyendo.

La Junta firmante no abriga la menor duda acerca de la proteccion que V. E. dispensará á su empresa, pues dudar de ello seria estar ciegos ante la evidencia con que brillan las virtudes, la inteligencia y el inagotable amor por todo lo grande y todo lo bueno, que son el ser y la vida de V. E., cuya paternal bendicion imploran los firmantes.

Dios guarde á V. E. muchos años

Alcoy 12 de Julio de 1881.

(Signen las firmas de los Sres. que componen la Junta directiva de las obras de la Casa de Desamparados en construccion.)

A esta comunicacion se ha dignado contestar S. E. en los siguientes terminos.

«Muy señores míos: por el respetable conducto del Sr. conde de N. he tenido la complacencia de recibir la muy expresiva carta de Usias fechada el día 12 de los corrientes, y cuyo texto bien declara cuanto debo á la buena memoria de mis amabilísimos hijos en Cristo los vecinos de Alcoy, dado que llegué á mí en la tierna persuasion de que apreciara veras la confianza con que me honran.

De muy buena gana daría firme y liberal apoyo á la obra de erijir en esa ciudad un Asilo para Desamparados, á serme de algun modo posible; mas apurados mis recursos, y haciendo vida angustiosa para darme, segun me es permitido, tola clase de sacrificios á las necesidades apremiantes, he de pasar por las amarguras de mortificar mi buen deseo hasta bajo el concepto de complacer á ese cristiano vecindario en esta ocasion.

Bien es verdad que en otra muy reciente envié un socorro, por la medida de preferencias con que procuro regular lo concerniente á la ciudad de Alcoy.

Con todo, he sacado de las reservas de mi estimacion un objeto para la rifa que Usias proyectan. Es un almohadon morado en raso, y bordado en setas blancas, el cual va en funda blanca y todo sin estrenar.

Y pues el señor conde se ha brindado á enviarlo con seguridad; suplico á Usias lo admitan sin mas que atender al efecto con que lo delico á tan laudable intento.

Bendice á Usias de alma, vida y corazon su afino. Padre en Cristo, q. s. m. b.

† ANTONIN, Arzobispo de Valencia.  
19 de julio 1881.

Ha entrado á formar parte del profesorado del Colegio municipal de Alcoy, antiguo colegio de San Jorge, nuestro Director don Santiago Puig Perez.

Esta noche se inaugurarán en el delicioso paseo de la Glorieta las veladas á beneficio de la Casa de Desamparados en construccion. Segun el orden de turno seguido en el año anterior, le corresponde inaugurar la parte artistica á la música Nueva cuya banda ejecutará entre otras obras de su repertorio las preciosas composiciones «Al pié de la rafa», serenata española de Carreras, la mazurka de la ópera «La Estrella del Norte», de Meyerbeer, y el wals de la ópera «La Galatea».

El Kiosco estará abierto, hallándose en cargadas de la venta de los objetos distinguidas señoritas, como en el verano anterior.

El precio de entrada para esta noche y

las de todos los jueves, es de 10 céntimos de peseta. El precio de las papeletas que se expendieran en el Kiosco será asimismo de un real.

Se nos ruega la insercion del siguiente suelto:

«Anteayer llegó á esta localidad el señor Profesor Inglés por naturaleza, que ha de dar la enseñanza en el Colegio de la Concepcion, de las lenguas vivas Inglés, Italiano y Francés, cuyos conocimientos se han de poseer, segun la legislacion vigente para optar al grado de Bachiller.

Este señor, con el fin de acceder á los deseos de algunos jóvenes que desean aprovechar las vacaciones, abrirá las clases de los ritados en el mismo dicho Establecimiento el día 1.º de Agosto próximo.»

A las personas que desean ver abiertas las ventanas á las del templo de Santa Maria, les podemos anunciar que se ha dispuesto se dé cumplimiento á su peticion y en su virtud el domingo ya circulará mas el aire por aquella iglesia y se sentirá menos el calor.

Damos las gracias á nuestro dignísimo parroco Sr. Pajaron, por haber atendido con tanto interés nuestras indicaciones.

El Alcalde de Alicante Sr. Chorro y Zaragoza, ha tenido la dignacion, que le agradecemos, de remitirnos dos ejemplares del programa en que se anuncian los festejos con que la capital de la provincia honrará á su patrona la Virgen del Remedio, los días 3, 4, 5, 6, 7 y 8 del próximo mes de Agosto. Habrá cabalgatas, procesiones, fuegos artificiales, danzas y otras manifestaciones de regocijo.

Ha sido elegido vicesecretario del Ateneo de Valencia, nuestro amigo y paisano el joven Doctor en Derecho y Filosofía y Letras, D. José Puig Boronat.

Es una distincion merecida por lo que felicitamos al Sr. Puig.

Anteayer tarde á las 6, se reunieron en la Capilla de San Miguel en Junta general las señoras que componen las Conferencias de San Vicente de Paul, con objeto dar cuenta del estado y operaciones de la asociacion desde la Junta anterior. Los resultados obtenidos en pro de la caridad y socorro de los desvalidos que con tan incansable celo como uncion evangélica, practican las Conferencias, patentizan mas que pudiera hacerlo la mas elocente palabra, los considerables beneficios que á nuestra ciudad

= 153 =

No podria expresar las inquietudes, las penas y las angustias que experimenté viendo trascurrir tan aprisa el tiempo.

Contaba y recontaba los días y las noches trascurridos desde mi partida del Campo, y llegaba siempre á la fatal conclusion de que me era preciso definitivamente regresar al siguiente día, y esta vez sin esperanza de volver á comenzar mis correrias.

Mis compañeros, muertos de fatiga y poco deseosos de pasar esta última noche batien lo el campo, se habian levantado hacia un momento con intencion de retirarse.

Bou-Aziz me mostró las primeras estrellas que comenzaban á brillar en el firmamento, y me dijo:

—El leon debe haber dejado su madriguera y salido del bosque por el lado de la llanura. Le aguardaremos aquí en vano toda la noche.

Hablando así colocaba su fusil sobre el hombro, y me aconsejaba volver con él al aduar.

Sin embargo, yo no podia decidirme á abandonar mi puesto en tanto me animase la mas pequeña esperanza.

—Marchad, dije á mis compañeros, luego

os seguiré.

Habrian dado diez pasos apenas, cuando un rujido formidable resonó á nuestros piés en el barranco.

Este rujido inundó mi corazon de una alegria tan grande, que olvidando el mal estado de mi fusil, y sin reparar si era ó no segunido, me arrojé á través de las malezas corriendo hacia el leon.

Cuando cesé de oírlo me detuve para escuchar.

Bou Aziz y Ben Ombark, me habian seguido pálidos como cáñaves no atreviéndose á hablar, pero gesticulando mucho para darme á entender que yo habia perdido el juicio.

Al cabo de algunos minutos el leon rajió de nuevo á un centenar de pasos de nosotros.

Al primer rujido me lancé como anteriormente, dirigiéndome en línea recta como un jabalí.

En el momento en que el leon cesó de rujir hice un nuevo alto en un claro donde se me reunieron mis dos compañeros.

Mi perro, que hasta entonces se habia mantenido detrás de mí sin parecer com-

= 154 =

= 157 =

mente, la cima de un árbol, al cual yo tocaba, y cuyo tronco se elevaba sobre la pendiente, sacudida al contacto del leon.

Allí una nueva detencion.

No habia entre nosotros dos mas que el espesor de este árbol cubierto de ramas y hojas desde el pié á la cima.

Con el objeto de estar preparado á hacer fuego en el momento en que el animal se presentase en el claro me mantuve de pié, de cara al bosque y el fusil preparado.

Me aproveché de este intervalo de un segundo para asegurarme de si veia el punto de mira de mi arma.

Gracias á un resto de claridad que venia aun del Poniente, á la pureza del cielo sembrado de estrellas, y á la blancura del claro, que resaltaba sobre el verde sombrío del bosque, vi el extremo de mis cañones, sin distinguir positivamente el punto de mira.

Era lo suficiente para disparar á boca de jarro.

No necesito decir que no tardé mucho tiempo en hacer esta prueba.

Sin embargo, me parecia que el animal

reporta una institucion de tal naturaleza, dedicada esclusivamente a buscar las nece- sidades y miserias humanas y llevarles el remedio ó los consuelos necesarios para satisfacer las primeras y mitigar las segun- das.

A la fecha de la última Junta general que nos ocupa, habia cinco Conferencias, la de San Miguel, Purisima, San José, Santa Teresa y Sagrado Corazon de Jesus con un total de 257 señoras socias, contandose 116 activas, 35 suscriptoras, 50 aspirantes y 56 honorarias.

El número de familias socorridas, en el tiempo que abarca la Memoria leída en dicha Junta, es de 176, habiéndose elevado los gastos a 32.041 rs. y dos céntimos, distribuidos de la siguiente manera: Invertido en pan, 13.412'37; id. en ropa, 7.919; id. en arroz, julias y gastos extraordinarios 10.679'65. Los bonos de ropa repartidos en to- lo el año han sido 529.

Ademas de los beneficios que la caridad de las señoras de las Conferencias, reparte entre las familias necesitadas, reporta otros que son dignos de toda consideracion con las Escuelas dominicales para jóvenes obreras que tiene establecidas; pero este punto merece ser tratado con mas estension y de ello nos ocuparemos mañana en artículo dedicado al efecto.

Dos paisanos nuestros se presentan candidatos a la diputacion a cortes en esta region En Alicante con el carácter de conservador liberal se presenta el Ex. n. Sr. D. Lope Gisbert, sub-secretario que fué del Ministerio de Hacienda y en Gandia se presenta con el carácter de ministerial y contando con el apoyo del Gobierno, nuestro particular amigo D. Pedro Cort.

Este último parece que tiene asegurado el triunfo.

El Eco de la Provincia estimado colega alicantino reproduce con las mas lisonjeras frases, nuestro artículo «Una industria importante» publicado en nuestro número del sábado.

Damos las gracias al colega por semejante distincion y esperamos tenerle a nuestro lado en todo lo que de interés sea para la provincia. Bien sabe El Eco que conocemos y estimamos lo que vale.

La comision encargada de invitar a las señoras y señoritas que han de asistir al kiosco, suplica por nuestro conducto, a las invitadas a quienes no les sea posible esta noche la asistencia, tengan a bien ponerlo en conocimiento de dicha Comision, con el fin de evitar dificultades y entorpecimientos.

Las corporaciones de las tres músicas de esta ciudad, deseando contribuir por su parte a la construccion de la nueva Casa de Desamparados, han ofrecido espontáneamente tocar gratis una noche cada una de ellas en el paseo de la Glorietta, los dias señalados para tener efecto las anunciadas veidas musicales.

CARTA DE ALICANTE. Alicante 16 Julio 1881. Sr. Director.

Con un color de 31 grados a lo menos, me parece que pocos se hallarían dispuestos a tomar la pluma para transmitir al papel las ideas que veagan a iluminar la imaginacion, mas propensa al reposo y la inaccion que a su ordinario trabajo. Pero ello no obstante, algo he de decirle a V. de nuestra capital, aprovechando los escasos dias que en ella he de permanecer, porque es obligacion, y no he de dejar a aquella en el reposo, porque podria acostumbrarse al asueto y no es conveniente.

De esta, poco puedo comunicarle que no sea ya conocido de los lectores de EL SERPIS. Raro será el alcoyano que haya dejado de visitarla, así es que todos conocerán, tanto sus bellezas como sus fallas, si se permite la palabra. Entre lo bueno cuéntase la Esplanada, desde donde se contempla su

hermoso puerto, el paseo que continua titulado de los Mártires, y su playa sin igual para los bañistas. De lo que escuso decirle nada.

Por fin he visto ocuparse a alguien aqui de los fugitivos de Argelia. El Gradador, órgano de los posibilistas de esta, ha abierto una suscripcion para su socorro. Ya es algo.

A propósito de periódicos: observo que en esta poblacion es poca la consideracion que merecen los que se publican. Con todos los que he hablado de las publicaciones, especialmente las diarias, de esta capital, todos estan contestes en afirmar que usan un lenguaje poco adecuado para la prensa, salvando muchas veces en sus luchas, las buenas formas que deben presidir a la redaccion de todo periódico; por este motivo, sin duda, habian poca acogida en los centros oficiales, y fuera de ellos, sus escitaciones. Esta opinion es la que tienen los alicantinos de sus órganos en la prensa. A temas, se dice por los mismos, que cada uno representa, no determinadas personalidades; así se comprenden los ataques bruscos y violentos que continuamente se dirigen. Como usted comprenderá no hago mas que transmitir las impresiones que recibo en este asunto, sin que sea por lo tanto esta mi opinion. Concretome a ser mero cronista.

Anoche fué herido al salir del teatro un sugeto llamado Francisco Ramos (u) «Fardicho» por otro que le disparó una pistola á quemarropa, penetrándole el proyectil dos pulgadas por bajo del ombligo. La herida es grave segun opinion facultativa. El paciente salia, como he dicho, del teatro, junto con su mujer y un hijo. El agresor fué preso. ¡Y nos quejamos de las tribus de Argelia!

Pre-ciendo de comunicar a V. nada de la compañía de ópera italiana que actúa en este coliseo. La temporada es poco apropiada, y por esta causa es escasa la concurrencia. La compañía es solo regular, por mas que ha debutado en «Polluto» Tamberlick.

Grande es el beneficio que ha reportado a esta capital la traida de aguas de la Alcoraya, mejora que deben los alicantinos el marques de Benalúa; hoy puede beberse agua en Alicante, lo cual era totalmente imposible antes de haberse realizado aque- lla reforma. Se ha establecido en la plaza de la Constitucion, en medio de un seacillo parterre, un elegante kiosco, en el que se halla establecido el depósito, que distribuye el agua por medio de once chorros, cerrados con sus llaves. Cada cántaro de agua cuesta cinco céntimos, lo cual es de importancia, si se considera que esta misma agua costaba anteriormente 25 céntos. Ha ganado pues, la poblacion en economía, en comodidad y en abundancia, que no es poco; pero al propio tiempo ha ganado el propietario de las aguas, las que han de proporcionarle una renta magnífica. ¿Qué menos ha de consumir una poblacion de este vecindario que dos mil cántaros diario? Pues bien, ca'cule V. si al antedicho marqués le trae beneficio el que a su vez hace a los alicantinos. Este señor ha establecido dos fuentes, ademas de la anteriormente mencionada, y segun tengo entendido se dispone a establecer otras. Estas no tienen la elegancia y esmerada construccion de la instalada en la plaza de Eliche, pero guardan el mismo ó parecido estilo.

Sayo afmo. P.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 19 de Julio 1881.

Todas las noticias están contestes en que la cuestion entre Francia y España con motivo de los atropellos que han sufrido los españoles en la provincia de Orán, se arreglará muy pronto satisfactoriamente.

Mis previsiones en este punto no han sido desmentidas. Ni a España convenia hacer un casus belli de una cuestion de interés, ni a Francia malquistarse con España por el ahorro de unos cuantos centenares de miles de francos que en último caso contribuirían mas que nada a que no se detenga la prosperidad agrícola de la colonia argelina.

Reducida la cuestion a si debía llamarse indemnizacion ó socorros la cantidad que el gobierno francés diera para aminorar los perjuicios sufridos por los españoles en Orán parece que se ha encontrado un nombre intermedio para resolver el asunto.

Ha llamado la atencion la actitud prudente y conciliadora que de pronto han adoptado los periódicos conservadores mas directamente inspira los por el Sr. Cánovas del Castillo, los cuales solo piden para los españoles perjudicados en Argelia una compensacion de los perjuicios.

No me admira esta actitud y la encuentro muy natural en persona que puede volver a ser jefe de un gobierno y que sabe a lo que esponen ciertas reclamaciones.

En una nacion como España tan expuesta a conmociones políticas que producen actos de fuerza y estos suelen ocasionar perjuicios a extranjeros residentes ó transeúntes, si se admite el principio de que en todos los casos de esta especie cabe indemnizacion a los perjudicados en muchas mas ocasiones deberemos pagar que cobrar y el Sr. Cánovas evitara sin duda que el gobierno francés pueda arguir contra un ministerio por él presidido con los mismos argumentos que ahora emplea el español para que sean indemnizados los españoles residentes en la provincia de Orán.

Puede tambien contribuir al buen éxito de la negociacion franco española, la circunstancia de que el gobierno de la vecina república ha expulsado del territorio francés a D. Carlos de Borbon.

No ha habido para ello reclamacion alguna del gobierno español, pero es cierto que las autoridades francesas han motivado en una bagatela la orden de expulsion, sabiendo sin duda que esta habia de agradar al gobierno español por lo mismo que se sabia que D. Carlos andaba en nuevos trabajos para alterar el orden en España.

Si que las desavenencias entre los demócratas progresistas respecto a la candidatura por la circunscripcion de Madrid.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Práxedes y Sta. Julia v. mr.

SANTO DE MANANA—Sta. Maria Magdalena, pute.

Seccion mercantil.

Alcoy 21 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities: Alicante, Alhacete, Almeria, Barcelona, B.imo., Ba.ajoz, Burgos, Ca.iz., Cartagena, Coruña, Cór.oba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Yátaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, St. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zaragoza.

Paris 8 dias vista 5,07. Londres 9 dias fecha 48,75

Anuncios oficiales.

D. Tomás Molló Mira, Alcalde accidental de esta Ciudad

Hago saber: Que practicado por este Ayuntamiento en sesion del dia de ayer, el sorteo de los vecinos contribuyentes que deben componer la Asamblea de Asociados, durante el actual año económico, fueron designados los siguientes:

- 1.ª Seccion. D. Ramon Botella Espiñós.—D. Rafael Terol Pascual.—D. Juan Barceló Musia.—D. Antonio Arañ Fabra.—D. Agustin Gímeno Molló. 2.ª D. German Olcina Miralles.—D. Vicent Blanquer Payá. 3.ª D. Miguel Payá Pascual.—D. Vicente Abad Jordá.—D. Francisco Perez Soler. 4.ª D. Facundo Vitoria Enguix.—D. Eduardo Borrad Te ol. 5.ª D. José Valero Muñoz.—D. Rafael Jordá Perez. 6.ª D. Francisco Giner Martí. 7.ª D. Jorge Serra Francés. 8.ª D. Miguel Perez Ruiz. 9.ª D. Antonio Viaplana Sempere. 10.ª D. Rafael Coderch Castelló.—D. Francisco Badia Auto í. 11.ª D. Leopoldo Soler Valor. 12.ª D. Elías Sancho Barberá. 13.ª D. Agustin Muñoz Giner.—D. Roque Lloria Reig.—D. Jaime Seguí Sanz.

Lo que se anuncia para conocimiento de público en cumplimiento y para los efectos prevenidos por los arts. 68 y 69 de la ley municipal vigente.

Alcoy 19 Julio de 1881.

Tomás Molló

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 20 Julio.

Han sido aceptadas las proposiciones del gobierno de Francia en que pide el nombramiento de una comision internacional que fije el tanto de indemnizacion que haya de darse por los daños causados a los españoles a consecuencia de los sucesos de Orán.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 26 40.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

**Guia del comprador en Alcoy.**

Anuncios recomendados.

<p><b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.</p> <p><b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado, 2</p> <p><b>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carro.)</p> <p><b>Farmacías.</b> D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1</p> <p><b>Lampistería.</b> D. Desiderio Margarit, s. orozco 23, (Tienda de la Campana.)</p> <p><b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)</p> <p><b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.</p>	<p><b>Modas.</b> D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 10.</p> <p><b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)</p> <p><b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.</b> D. Francisco Ginart Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén Caja de dos latas 88 rs. Una lata 41 Para fuera 65</p> <p><b>Relojería y depósito de máquinas S. uyer</b> D. Vicente García, s. Nicolás, 4.</p> <p><b>Sombrererías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10.</p> <p><b>Sastrerías.</b> D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.</p> <p><b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27</p>
--	---

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

**Farmacia de la Vda. de R. Monso.**

**Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes,**

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando e' estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.  
Depósito en Alcoy. Botica del Campanar.

**BOLORES DE MUELAS**

Se calman los mas furiosos en el acto y onse gurial, con rapidez e' eficacia inimitablemente se ven al con el LIQUOR DE POLI-D-BAVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y mas económico, e' cuanto existe. Y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones, donde se ha presentado, inelucta la Univer. de París, donde alcanzó el UNICO PREMIO concedido a los dentíficos españoles. Tiene e' dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESTAV-DUB INFALIBLE de los mimos. Debe conservarse en un frasco que vale seis reales, para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. EXIJESE LICOR DE POLI-D-BAVE, BILBAO, trabajo de relieve en cristal FARMACIA DE SEIGEL'S, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. DE ORIVE en blanco sobre verde y o' al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y de los rovisos de acidos y toda sustancia caustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes acciones. B. B. B. autor. Alcoy farmacia de Giner.

**JARABE CURATIVO**

DE LA

**ANCIANA SEIGEL'S**

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres e' inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazón, mal de piedra, etc; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiración de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

No mas reumatismos.  
No mas hidropesía.  
Victoria completa sobre las enfermedades sifilíticas y venéreas.  
Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.  
Para conocer la historia de este descubrimiento y la instrucción sobre su uso, se entregará a todo el que quiera ensayarlo, una memoria redactada por los mismos Inventores que lo preparan y que en ALCOY tienen establecido su depósito al Precio de 14 ryon. frasco en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha de Cantó del Piñó.

**SE VENDEN**

una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informar en esta Administración.

**HOSPEDERIA DE LA UNION**

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Importante a los Caballeros.

**TIENDA DE LA PURÍSIMA**



**DE JOSÉ VALERO**

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación expresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicinas negras y azules, tricotés, Meltons para Partesús a precios muy arregiados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60. lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para mantecos y sotanas.

5, Mercado, 5.

**TINTURAS PARA EL PELO.**

**Eau de Cythère** pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

**Régénérateur Universel des cheveux** de Mad. S. A. Alen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

**Tintura sin igual.**—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desapa'ecer los picos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni a ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas sanables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

**LA ILUSTRACION ESPAÑOLA**

y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Carlos.

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallaran siempre en esta **Revista** una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá a luz un número de 16 paginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre con la abundancia de asuntos artísticos o de marcada actualidad que reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

**Precios de suscripción.**—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administración remite gratis un número de muestra a las personas que deseen conocer este semanario.

Administración: Carretas, 12, principal, Madrid.  
Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolás 4.

**CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS**

Preparadas por el Doctor CLIN.—PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y estan recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas o recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Organos genito-uritarios.

DEREN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA. Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.

Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (deposítada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

**TIENDA DEL FERRO-CARRIL**

DE

**VENANCIO RIERA**

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tumisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Cautillo, pañuelos Merino, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de buena redondía y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estación los géneros siguientes:

Gran y variata colección de lanas lisas, brochadas, pop mes, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cunas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sabanas todo un año de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duración.

Cuñas para colchones y cortinas, los hay de algodón e' de rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de branda, de vida inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué a ancas desde 80 a 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de case fina y superior piques blancos y de colores, mueton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

**A LOS FABRICANTES DE PAÑOS.**

Hay para vender las maquinarias siguientes:  
Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.

Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.

Un juego de maquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada a 52 hilos ó mechas.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. inglesas, de 250 husos.

Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 a 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 a 10 caballos, horizontal, nueva sistema parecido a las de La Marítima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las maquinas modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse a D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comisión de ventas.

**SE ALQUILA**

un espacioso almacén con su piso entarimado, un sótano de bóveda a su continuación y otras dependencias con dos fuentes, una viva y otra cerrada; todo con muchas luces, situado en la calle de Santa Elena, núm 5.

**TALLER**

DE

**VICENTE SULROCA**

San Mauro, 10.

Aviso a los propietarios.

Se cambian puertas nuevas a vitjas, y se compran toda clase de portaje usado. Tambien se compran balcones y rejas de hierro. El hierro tambien se cambian puertas. Todo esto es para volverlo a vender.

**SE VENDE**

un carrito artanado de seis asientos y una Victoria, todo en muy buen estado.

Darán razon en la Fouda de Ilgal.